

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes . . . Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50
Rosto de la Península, trim. . . Ptas. 6,50
Extranjero, trimestre . . . Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 1.ª plana, 10 céntimos de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana, 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones, una pta. la línea.
Espectáculos mortuorios, tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 65

Advertisement for D. Andrés Gandulla Bartrina, including a cross symbol and text about his death and funeral arrangements.

Advertisement for 'INSTALACIONES PARA RIEGOS!' (Irrigation installations) by Talleres Gómez in Grao-Valencia.

Advertisement for 'NARANJEROS' (orange growers) and their products.

Asuntos del día: Political commentary on the current government and electoral processes.

Religión es—y no se tome esto a desacato—semejante al olivo, que deja caer sabrosos frutos sobre aquellos que con más fuerza le apalean.

La novedad que introdujo en la ley Electoral con el art. 29 estableciendo la proclamación para el caso que sólo se presente un aspirante por distrito, está siendo perseguido por todos los aspirantes a la investidura.

“CASANDRA” de D. Benito Pérez Galdós: Introduction to the play, discussing its themes and the author's style.

Continuation of the 'CASANDRA' article, detailing the plot and characters of the play.

Una vez dentro del claustro, si Rogelio sigue queriendo, como parece, a su amante, volverá a reunirse con ella. En todo caso, Casandra recobrará a sus chicos.

Todo esto, que dejo mal contado, hallase diluido en cuatro actos, Galdós, a quien sus incondicionales admiradores presentan como el creador del teatro moderno, echa mano en su última comedia de todos los procedimientos de la vieja dramática.

La ejecución de la obra fue muy esmerada. Carmen Cobena supo dar a su rostro y actitud la expresión trágica, y consiguió aplausos nutridísimos por la admirable interpretación que dió a su difícil papel.

Ecos de sociedad

El concurso de la Real Sociedad de Tiro de Pichón. Una apuesta en la Masía del Sr. Navarrete. Caravana automovilista.

Permitidme que hoy os hable de sport cívico. A ello me tienta la proximidad del gran concurso organizado por la Real Sociedad de Tiro de Pichón.

Mis noticias son de que este concurso tendrá gran importancia, pues se sabe que en él tomarán parte notables tiradores de Madrid, Barcelona, Sevilla, Granada, Alicante y Jerez de la Frontera.

Además de los tiradores de las poblaciones antes citadas, son esperados otros de Niza y Montecarlo, sitios donde el tiro de Pichón ha alcanzado más fama.

La junta directiva, con muy buen acuerdo, ofrece lindísimos regalos a las señoritas que asistan a las tiradas, y sorteará dichos presentes el quinto día.

En Puebla de Valbona se celebró el martes pasado una tirada extraordinaria de 250 pichones, en la que tomaron parte los socios del Club de la Masía de Navarrete.

Se disputaba una poule de diez pichones con un premio del Sr. Pourrat, que ganó don Antonio Mendo, matando ocho.

Puedo dar cuenta de un proyecto muy simpático. Se trata de formar una caravana para presenciar la carrera de volantes del circuito del Bajo Panadés.

La Exposición Nacional de Valencia

Los expositores catalanes.—El alumbrado de la Exposición.—La propaganda en el extranjero.—El Concurso Hípico.

También se encuentra entre nosotros don Alfonso Sala, la personalidad más saliente de Tarrasa y entusiasta propagandista de nuestro Certamen.

Cataluña tendrá, pues, una representación digna de sus grandiosos adelantos y prodigiosa cultura.

Se está procediendo a la construcción en la Pista de las grandes farolas decorativas, análogas a las de los jardines de la entrada.

Las Compañías de Electricidad han hecho al Comité los más patrióticos ofrecimientos en cuanto a precio y condiciones del fluido eléctrico y gas de alumbrado.

Con la inauguración de la Exposición coincidirá la del servicio de alumbrado de la Sociedad Hidro-Eléctrica Española, desde el salto del Molinar en el río Júcar.

La comisión de Concurso Hípico Internacional, en vista de que los bocetos presentados para su cartel anunciador, no han sido de la aceptación de aquélla, declara desierto el Concurso y avisa a los señores concursantes que se sirvan pasar por las oficinas del Comité.

VALENCIA

Ayer fue muy felicitado el vicepresidente de la Diputación provincial Sr. Alapont, por haberse encargado nuevamente del mando de la provincia, que ejercerá durante la ausencia del Sr. Moreno.

Como nosotros con otros colegas dignos ayer que interinamente desempeñaría el gobierno civil el Sr. Albiñana, y esto no ha resultado cierto, debemos a nuestros lectores una explicación.

El Sr. Moreno nos dijo, en la estación, al marcharse, que de gobernador interino quedaba el Sr. Albiñana, y esas eran las noticias que se tenían en la secretaría particular del gobierno civil; pero hubo luego, sin duda, contraorden, disponiéndose que se enviara inmediatamente el nombramiento al señor Alapont, quien, según nos manifestó anoche a los periodistas, fué el primer sorprendido.

Al recibirse la contraorden en el gobierno, el secretario participó a nuestro distinguido amigo Sr. Doce, que anteriormente había dado equivocada la noticia, rectificado por teléfono, comunicando a la prensa el nombramiento del Sr. Alapont, sin haberse dignado hacer extensiva la atención a nosotros y algún otro colega.

Ayer mañana estubo en Capitanía general, con objeto de saludar al Sr. Castellví, el alcalde Sr. Ibáñez Rizo, cambiándose entre ambas autoridades las frases de salutación y cortesía propias del caso.

El nuevo capitán general agradeció la cortesía del alcalde, y aseguró que siente gran afecto por Valencia, significando su propósito de resolver cuanto a los intereses de la capital afecte, de acuerdo con su Ayuntamiento. Terminó tan gratas manifestaciones, disponiendo que inmediatamente se escribiera a Madrid trasladando la petición del Ayuntamiento, en lo que se refiere al regreso de los ingenieros.

—Persistiendo el presidente de la Diputación, Sr. Albiñana, en su plausible propósito, celebra estos días conferencias con los señores diputados de los distritos, para notificarles que procederá sin contemplación alguna contra los Ayuntamientos morosos en el pago de contingente.

El señor gobernador, por su parte, ha ofrecido su decidida cooperación al Sr. Albiñana, mostrándose resuelto a ser inextinguible contra los alcaldes que tienen en olvido el pago del contingente.

—En Alcira se proyecta celebrar un mitin católico contra las escuelas laicas, para cuyo acto han sido invitados elocuentes oradores. La comisión organizadora del mitin, que la forman los Sres. D. Vicente Sals, D. Emilio Sals, D. Alberto Just, D. Cándido Ribes, D. José Moscardó, D. Francisco León, don Manuel Aparici y D. Salvador Carreres, han publicado un Manifiesto invitando al acto a todas las personas de acendrada voluntad y recto criterio, no sólo de Alcira, sino de las poblaciones de su distrito ó circunscripción y de otras limítrofes y cercanas de la comarca.

El mitin promete ser un éxito para sus organizadores, y se celebrará a las diez de la mañana del domingo 6 del corriente, en la Lonja ó Molino de la Concepción.

—El señor arzobispo, Dr. Guisasaola, ha recibido del cardenal Merry del Val, secretario de Estado del Soberano Pontífice, el telegrama siguiente:

—“Sirvase participar junta estudiantes fiestas Santo Tomás, que el Padre Santo agradece telegrama y concede con mucho gusto bendición apostólica.”

—La junta organizadora de dichas fiestas trabaja activamente por la brillantez de las mismas, y cuenta, por ofertas de muchos particulares, para el adorno del Paraninfo, con las plantas necesarias que les negó el Ayuntamiento.

—El nuevo capitán general, D. Luis Castellví, estuvo ayer mañana en el Palacio Arzobispal con objeto de cumplimentar al doctor Guisasaola. Entre ambas autoridades cruzáronse cariñosas frases.

—En el correo de Madrid llegó ayer el juez municipal del distrito de Serranos, D. Ricardo Serrano Chassaing; en el de Andalucía, D. Francisco Carreres y en el señor conde de Villamar; en el expreso de Barcelona, el conde de Inglaterra M. Harter y D. Domingo Mascardó.

—En el ascendente de la misma línea salieron el ex-subsecretario del ministerio de Hacienda D. Federico Lavina, D. Luis Ordeig y D. Francisco y D. José Gras, y en el correo de Madrid el laureado pintor D. José Pinazo Martínez.

—El alcalde ha dispuesto se reúna la comisión municipal de Propiedades y Derechos para que examine los títulos por los cuales algunos particulares se apropiaron parcelas en el cauce del río. Los que carezcan de ellos serán obligados a abandonar las parcelas mencionadas.

—Ha llegado a nuestro conocimiento un hecho que prueba que la Asociación Valenciana de Caridad es acreedora al apoyo y protección del pueblo valenciano.

—Hace seis ó siete días fué presentada una niña de catorce años que hallóse extraviada en la vía pública, y a la cual ha albergado y alimentado hasta ayer, que se presentó su familia a recogerla.

—Es tanto más plausible el hecho, cuanto que la Asociación Valenciana de Caridad carece de local donde albergar necesitados.

—Los medicamentos fosforados del doctor Domenech han sido imitados, y como los médicos recetan siempre el Fosfo-Glicol Kola Domenech, advertimos al público que cuando lo compre sin receta cite este autor, Domenech, pues de lo contrario le darán otros preparados de éxito dudoso.

—Pídase Sal Vichy-Etat para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat en sus envases de origen. Rehúlese toda imitación.

—“La Fostatina Faltieres” es el mejor alimento para los niños.—Bote, 2’50 pesetas.

—La noche del martes, con ocasión del incendio de la fábrica de aserrar maderas de la calle de Espinosa, se enteró el alcalde de que en aquella zona no está canalizada el agua ni existen, por tanto, bocas de riego; y ayer mañana, tratando de resolver esta gravísima deficiencia, pudo comprobar que con arreglo al contrato con la empresa de Aguas potables, no tiene posibilidad el Ayuntamiento de obligarla a que canalice la zona dicha y otras, que por desgracia se hallan en condiciones análogas.

—Sin embargo, como el peligro es serio é imperdonable el óvido de los redactores del contrato, el Sr. Ibáñez Rizo remitirá a los letrados de la casa y a los técnicos para ver la manera de corregir tan lamentable deficiencia.

—Han sido nombrados registradores interinos de la Propiedad: De Requena, D. Mariano Linares Villarejo; de la de Carlet, D. José Sabando Martínez; y de la de Ayora, D. Vicente Remolá Silla.

—Una nota oficiosa, insertada en la prensa, aclaró algo de lo sucedido con el arbitrio municipal establecido para las carrozas fúnebres, y de ella se deduce, que bien acogida por la sección correspondiente una instancia de la empresa Vila, solicitando se especificara la materia de aquel arbitrio, autorizándosela para, en determinados casos, aumentar el precio que debían exigir del público por aquel servicio, la comisión la rechazó; el Ayuntamiento hizo suyo este criterio, y así están las cosas.

—Veremos qué decide aquél en su próxima sesión.

—Los dueños del antiguo café La Escocesa, nuestros estimados amigos D. Santiago Les y D. Esteban Nogales, nos anuncian para el sábado próximo inaugurar una serie de conciertos diarios, tarde y noche, de dos y media, por un sexteto compuesto de profesores de reconocido nombre.

—Nos consta los buenos deseos de los referidos amigos en complacer y acreditar su establecimiento con mejoras prácticas, y nada tan ameno ha podido ocurrírseles como unir al esmerado servicio que se presta en La Escocesa, la idea de oír una buena música, mientras se saborea el riquísimo café que hoy nos brindan.

—Desde luego auguramos que estos sacrificios encontrarán pronta recompensa, y aconsejamos a nuestros amigos sigan complaciendo al público, pues provecho no les faltará.

—Es muy molesta la tos para quien la sufre, pero también lo es para el que oye toser cuando más desea el silencio ó el reposo. Tomen las antiguas pastillas del Dr. Andreu, y evitarán una cosa y otra. No sufrirán ni harán sufrir. Este remedio tendría que ser general y obligatorio con la vacuna.

—Alimentad con “Nesfarina” vuestros niños y serán fuertes y robustos.

—No son países propios para la fabricación de extractos de carne aquellos que, como el nuestro, la tienen escasa y carísima. Si la Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, no fuese por otros títulos un producto meritorio, tendría siquiera la virtud de proceder de un país en que las carnes se producen en una abundancia y excelencia sorprendentes.

Crónica RELIGIOSA

—El señor arzobispo, Dr. Guisasaola, ha designado para predicar los sermones conciliares por el día de la Palma y el Mandato al Padre Salvador de la Madre de Dios, carmelita, y al P. Miguel Castells, escolapio, respectivamente.

—En la parroquial iglesia de San Martín se celebrará mañana, como primer viernes de mes, guardia de honor al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión; a las cinco y media de la tarde, expuesto S. D. M. será el ejercicio, con sermón, solemne reserva y apozos al Delfico Corazón, en su capilla. Acto seguido, corteo de medallas y escapularios.

Crónica MORTUORIA

Ayer mañana, a las once, fué conducido al Cementerio general el cadáver de la virtuosísima señora doña Escolástica Miranda y Forquet, viuda de Ollag, acto, en el que se demostraron las simpatías, de que gozaba la finada y el aprecio en que se tiene a su distinguida familia. Formaban parte del fúnebre cortejo una sección de asiladas del Colegio de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer y otra de las Hermanitas de los Pobres, y el clero parroquial de Santo Tomás con cruz alzada. Tras el féretro, conducido a hombros, iba numeroso y distinguido duelo, presidido por el director espiritual de la finada D. Francisco Ibáñez, D. Miguel Martí y D. Andrés Hispano Miranda. Descanse en paz!

—En la parroquial iglesia de San Martín se celebró ayer mañana, a las once y media, una solemne misa de corpore insepulto por el eterno descanso del alma de la señora doña Genoveva Musoles Pastor, viuda de Pérez. Terminado el religioso acto, se organizó el entierro, figurando en él niñas del Colegio de San Vicente Ferrer y Hermanitas de los Pobres, y el clero de San Martín con cruz alzada. Presidieron el duelo el director espiritual de la finada D. Romualdo Guarnier y D. José Martínez. A su hija, hijo político y demás familia, reiteramos la expresión más sentida de nuestro pésame.

Noticias MILITARES

Ayer se verificó la presentación de los jefes de cuerpo y comisiones de todos los regimientos al capitán general de la región D. Luis Castellví.

Nuestra primera autoridad militar pronunció un elocuente discurso manifestando su complacencia por haber sido designado para el mando de esta región, y elogiando cumplidamente a las fuerzas que componen las 5.ª y 6.ª divisiones y a los dignos jefes que las mandan. El gobernador militar señor Ximénez Sandoval, en nombre de la guarnición, le dirigió un cariñoso saludo.

—Terminada la presentación, retiráronse satisfechísimos de la afabilidad con que les recibió el Sr. Castellví.

—El comandante D. Silvino Martínez ha solicitado la plaza de San Hermenegildo.

—En la Academia de Caballería existe una vacante de comandante profesor, que debe ser solicitada en el plazo de treinta días.

—En el presente mes ascenderán al empleo inmediato dos tenientes coroneles, siete comandantes, 20 capitanes y 21 primeros tenientes, todos de la escala activa. De la de la reserva corresponde el ascenso a un comandante, un capitán y 12 tenientes primeros.

También obtienen nueva colocación, según la propuesta mensual indicada, un capitán mayor, un primero y 29 segundos. Ingresan, además, 15 opositores aprobados en la última convocatoria.

—Se interesa la presentación en el gobierno militar del cabo Pedro Punter y del soldado Pedro Nájera para enterarles de un asunto que les incumbe.

TRIBUNALES

Ante el Jurado de la capital, constituido en la Sala primera, compareció Rafael Pérez Francés, el cual en julio del pasado año, sostuvo una acalorada discusión con su mujer, interviniendo una cuñada del procesado, a la que de un empujón hizo rodar, produciéndose en la caída una herida que le ocasionó la muerte.

El fiscal calificó los hechos como constitutivos de un delito de homicidio por imprudencia. Defiende al procesado D. Francisco Vives Liern.

—D. Manuel Castelló defendió en la sección segunda a Pedro Cuartell y Remigia Zurita, que comparecieron ante el Jurado de Sueca para responder de un delito de robo. El veredicto fué de inculpabilidad.

—En la Sala primera se vió un proceso instruido por hurto contra José Domenech Izquierdo, que fué defendido por D. Carmelo Mazzuero.

Notas LITERARIAS

Hemos recibido un ejemplar del juguete cómico en dos actos Después del baile, estrenado con gran éxito en el teatro Eslava, original del distinguido escritor D. Vicente Peydró Guillén. Agradecemos el obsequio.

EL BANCO VITALICIO DE ESPAÑA

tiene la satisfacción de participar a su clientela, y muy especialmente a sus asegurados, que el importe de los capitales asegurados desde 1.º de enero a 31 de diciembre de 1909 se eleva a . . . Ptas. 17.070.638'28



Telegramas y Telefonemas de la TARDE

Madrid 2, a las 6:30 tarde. La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy varios decretos referentes a diversos nombramientos de chanceros y canónigos. También publica los decretos admitiendo la dimisión presentada por el Sr. Groizard y Coronado del cargo de director general de Agricultura, y nombrando para sustituirle a D. Tesifonte Gallego. Aprobando la distribución de gastos para la provisión de crecidas de los ríos durante el año actual.

Disposiciones de Guerra. El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes: Aprobando la propuesta para el ingreso en el cuerpo castrense, como capellanes segundos, a los opositores aprobados últimamente, que son 35. Una extensa combinación de destinos en diferentes armas. Otra de traslado de capellanes castrenses. Anuncio de la vacante de profesor de Geografía e Historias de España y Universal en el Colegio de Huérfanos de María Cristina. Otros decretos que carecen de interés para esta región.

En la Presidencia. Una comisión de la Sociedad de Construcciones Navales ha visitado al Sr. Canalejas en la Presidencia, entregándole una serie de fotografías del estado de las obras en el Ferrol. El Sr. Canalejas ha hecho diversas preguntas, interesándose por la pronta construcción de los buques.

Rectificación. El Sr. Canalejas ha rectificado la noticia publicada por El Temps referente a muertos y heridos ocurrido el domingo último en Bilbao. Como es sabido, sólo hubo cuatro contusos.

Weyler. Pasado mañana es esperado el general Weyler, que se propone aprovechar la estancia del Rey en Madrid para darle gracias por su ascenso a capitán general.

Marina. El general Marina ha telegrafiado al general Aznar solicitando permiso para marchar a la Península. El ministro de la Guerra le ha contestado que puede hacerlo cuando guste. El general Marina cree que embarcará pasado mañana a bordo del «General Concha», que le llevará a Málaga. De aquí se trasladará a Sevilla a cumplimentar a Sus Majestades. Después seguirá su viaje a Madrid.

En los círculos militares se comenta mucho si el general Marina volverá o no volverá a Melilla. Unos creen que no; pero otros suponen que si el gobierno insiste cerca del general, conseguirá su vuelta al Rif. Durante su ausencia se encargará del mando de las tropas el general de división más antiguo, Sr. Alvarez de Sofomayor.

Prólogo de un libro. El Sr. Canalejas entregó esta mañana al Sr. Pérez de Guzmán el prólogo de un libro escrito por la señora marquesa de la Mina.

Senador fallecido. A primera hora de la mañana estuvo el presidente del Consejo en el domicilio del senador Sr. Escobar, que falleció a las tres de la madrugada.

Conferencia. El Sr. Canalejas ha conferenciado en el despacho de la Presidencia con los gobernadores de Valencia y Granada y con el señor Méndez Alanis, jefe superior de la Policía.

El Sr. Cobian. Ha experimentado notable mejoría en la dolencia que le aquejaba, el Sr. Cobian. Ha salido de su domicilio, pues se le ha manifestado por sus compañeros que en el Consejo de ayer se acordó fijar la fecha para las elecciones.

Nombramiento. Ha sido firmado el decreto nombrando fiscal del Tribunal de Cuentas al señor marqués de Cabriñana. El Sr. Canalejas, refiriéndose a dicho nombramiento, ha dicho que quiere tener un hombre tan significado que «sepa ajustar las cuentas a todo el mundo».

Cambó. Ha marchado a Barcelona el Sr. Cambó. Su viaje obedecerá a no celebrarse el banquete que se inició en honor del subsecretario de Hacienda por los catalanes, a instancias de dicho funcionario.

De Gobernación. Ha conferenciado extensamente el ministro de la Gobernación con el gobernador civil de Barcelona y el ex-gobernador de dicha capital Sr. Suárez Inclán. Tratóse en la conferencia de la situación política de la capital de Cataluña. El gobernador de la misma, Sr. Muñoz, marchó a su destino anoche en el expreso.

Contra las inundaciones. Han sido aprobados los gastos de defensa contra las inundaciones de los ríos, que ascienden a la suma de 200.000 pesetas. De dicha cantidad se destinan 30.000 pesetas para los gastos de inspección, previsión y otros.

Posesión. Con las formalidades de costumbre se ha posesionado del cargo de director general de Agricultura D. Tesifonte Gallego. Los empleados le han significado la satisfacción de su nombramiento por guardar gran recuerdo del Sr. Gallego.

Oficial de Ceuta. Se ha recibido en el ministerio de la Guerra, el siguiente telegrama: «Los oficiales moros ascendidos por decreto de 24 del pasado, al darme a reconocer se me han presentado, rogándome transmita al Rey el testimonio de su adhesión inequívoca y de su reconocimiento por la merced recibida.»

Los siderúrgicos. El Sr. Urquijo ha conferenciado con el ministro de Fomento, a quien ha manifestado que los siderúrgicos se proponen acudir a la Exposición de Buenos Aires.

Traslado. Se habla del traslado de la Presidencia a otro punto, en vista de que el edificio actual amenaza ruina.

Los Reyes en Sevilla. Sevilla.—Es inexacto que se haya vendido ni piense venderse la magnífica colección de tapices de «Los Gobelinos», del Patrimo-

nio Real. La instalación se halla intacta. Los cinco tapices representando escenas del Quijote, a que alude un periódico, fueron adquiridos en París por el rey Francisco y no han sido vendidos a pesar de las valiosas ofertas recibidas.

El Rey pasó a pie por las Delicias y luego en automóvil por los alrededores de la capital. Recibió S. M. la visita de una comisión de la Exposición obrera. D. Alfonso ratificó su ofrecimiento del salón «Carlos V» del Alcázar para celebrar en él la Exposición. Dijo que el rinde culto al trabajo, lamentando no poder hallarse en Sevilla cuando se inaugure la Exposición.

De Melilla. Melilla.—A bordo del vapor «Menorquina» marchó a Málaga la batería del 10.º montado con su coronel. —Han llegado D. Eduardo Gasset y el ingeniero Sr. Barrera, que estudiarán el asunto de las pesquerías. Los Sres. Gasset y Barrera marcharon a Chafarines en el remolcador de la Junta de Obras del Puerto.

—Mañana marchará a Sevilla, a bordo del «General Concha», el comandante en jefe Sr. Marina, que va a cumplimentar a Su Majestad el Rey. —Entre las kabilas de Benisaid y los habitantes de las márgenes del río Kert se entablan luchas constantemente, de las que resultan muertos y heridos.

Escuadra inglesa. Vigo.—Procedente de Portland entró el jueves próximo en este puerto una poderosa escuadra inglesa con objeto de maniobrar en nuestras costas. Componen dicha escuadra siete acorazados, siete cruceros y un buque taller. Permanecerá aquí hasta el día 8 del corriente, en que saldrá para alta mar, volviendo el 11 a Vigo la mitad de los buques, y el resto irá a Villagarcía.

El día 14 harán otra salida para concentrarse en Villagarcía el 16, en donde tomarán carbón. Después de practicar otras maniobras, saldrán todos para Portland el día 1.º de abril.

Atentado. Coruña.—El cura párroco de Noicela ha sido víctima de un atentado. Cuando dicho párroco y su familia descansaban, extrajeron la casa y rompió los cristales una detonación. Luego oyóse nueva y tremenda detonación, producida por la explosión de dos bombas de dinamita. El cura vio huir a un hombre. El atentado está relacionado con las últimas elecciones municipales.

De la NOCHE. Madrid 2, a las 10:15 noche.

Nuestro comercio exterior. Por el ministerio de Fomento se ha publicado la estadística del comercio exterior de España en 1909, según la cual la importación ha superado a la exportación. La primera es de 851.021.000 pesetas, la exportación ha sido de 926.078.000, resultando un saldo en contra de España de 24.943.000 pesetas.

A pesar de seguir siéndonos contraria la balanza mercantil en el año próximo pasado, el aspecto general ha mejorado con relación al año 1908, que fué saldado con un superávit en la importación de 74.580.000 pesetas. Sensible es, sin embargo, que sigamos trayendo del extranjero productos, cuyas primeras materias remitimos, para reexportarlas luego en productos elaborados ya, como sucede con los minerales de hierro y cobre.

También es sensible que tengamos que importar gran cantidad de cereales para la alimentación, cuando podrían producirse en España cantidad suficiente para ello. Conviene advertir, sin embargo, que se va desarrollando la exportación de nuestros productos agrícolas y que se observa que la industria fabril va surtiendo el mercado interior.

El estudio de la Estadística de nuestro comercio exterior permite sacar, además de las apuntadas, otras consecuencias. Así, en efecto, se observa una acentuada restricción en el consumo de las telas de algodón, pues a pesar de haber exportado productos manufacturados por valor de 10 millones de pesetas, ha disminuido la entrada del algodón en rama en 36 millones de pesetas. La diferencia enorme que se advierte, se explica por la crisis fabril que tanto ha perjudicado a Cataluña y a alguna otra comarca.

Hablando con Canalejas. El presidente del Consejo de ministros, hablando con los periodistas, luego de darles cuenta de su visita al Sr. Cobian, de su conferencia con los gobernadores de esa y de Granada y de los varios asuntos de que ya tendrán noticia, dijo, refiriéndose a la firma por el Rey del proyecto de obras del primer trazo del canal de Guadalquivir, se expresó así:

«Este es un asunto importantísimo para Sevilla, que el Rey tenía muy recomendado. Las obras comenzarán inmediatamente. También ha firmado S. M. en Sevilla varios decretos, entre ellos nombrando dos gobernadores.»

En el Senado francés. Telegrafían de París que el Senado ha aprobado, con algunas modificaciones, el proyecto votado por la Cámara de diputados, relativo al procedimiento electoral.

Dicho proyecto establece el empleo de sobres donde serán cerrados los papeles referentes a elecciones. Seguidamente la Cámara ha aprobado el proyecto del ministro de Hacienda, autorizando la emisión de Obligaciones a corto plazo, por valor de 154 millones de francos, y otro proyecto autorizando la toma de un préstamo de 100 millones del Banco de Francia, con destino a socorrer a los perjudicados en las inundaciones del Sena.

Briones. Madrid 2, a las 10:50 noche.

El Dr. Moliner encasillado. El Dr. Moliner, según nuestras noticias, ha sido encasillado para senador por una Universidad que no es la de Valencia.

Además, el ministro de Instrucción pública le concede el expediente de rehabilitación en la cátedra que desempeñaba. Para la instrucción de dicho expediente ha sido nombrado juez el rector de esta Universidad, Sr. Conde Luque.

El Instituto Nacional de Previsión. El Instituto Nacional de Previsión ha celebrado hoy sesión extraordinaria, con asistencia del Patronato en pleno y bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

Asistieron, entre otros, los Sres. Dato, Calbetón, Azcarate, Dávila, vizconde de Eza, Santamaría de Paredes, Salillas, Puliado, González Rojas y el consejero obrero Matías González Latorre, y además todos los jefes del Instituto.

El Sr. Dato pronunció un elocuente discurso exponiendo la obra realizada por el Instituto durante el pasado año.

También habló el Sr. Calbetón, el cual leyó el programa que acerca de las reformas de seguros piensa llevar a las Cortes y someter a su aprobación previo detenido estudio de los Institutos de Previsión y Reformas Sociales, teniendo muy en cuenta las orientaciones que en el orden social y en el económico marquen en sus informes.

Después hizo uso de la palabra el Sr. Canalejas, quien dijo que considerábase con el deber de conciencia de tratar la cuestión del seguro social, que formaba desde antiguo parte de su programa, y que ya expuso al Rey antes de ser llamado para ocupar el Poder. Elogió grandemente en brillantes párrafos la labor del Instituto, así como a las personalidades que le prestan su apoyo, dándole calor y vida.

El consejero obrero Sr. González Latorre hizo después algunas muy atinadas y discretas observaciones, congratulándose de los ofrecimientos del Sr. Canalejas y deseando verlos pronto en práctica.

Banquete a los húsares.—Fallecimiento. El próximo sábado se celebrará en Palacio un banquete en honor del general Milans del Bosch y de los jefes y oficiales de la brigada de húsares regresada de Melilla.

—Ha fallecido el eminente poeta é ingeniero de Caminos D. Melchor del Palau, que ocupaba un puesto en la Academia de la Lengua.

Moret en el Supremo.—Conferencia. El Sr. Moret informó hoy en la Sala tercera del Tribunal Supremo en un pleito contencioso-administrativo referente a la propiedad de terrenos en las minas de Ricinto. Huelga decir que el informe del Sr. Moret fué brillantísimo.

Sostenía el recurso el Sr. Lastres. —Como ayer anunciamos, hoy conferenció con el Sr. Canalejas la comisión de la Sociedad Española Constructora Naval, entregándole varias fotografías de las obras hasta ahora realizadas.

Aunque los comisionados mostráronse al salir reservadísimo, podemos asegurar que cambiaron impresiones acerca de la marcha de los trabajos, y que el Sr. Canalejas quedó satisfechísimo de la conferencia. Según parece, y éste ha dicho, es el propósito del gobierno procurar acelerar todo lo posible dichos trabajos.

Buenas disposiciones.—Combinación diplomática.—Conferencias. El ministro de Estado trabaja activamente en cuanto se relaciona con los asuntos internacionales, y según manifiesta cree que las Potencias se hallan animadas de muy buenas disposiciones para concertar con España tratados de comercio.

—En breve se firmará una nueva combinación diplomática, que será muy extensa. —El Sr. García Prieto celebra continuas conferencias con el embajador de Francia en Madrid. Ignórase de lo que tratan.

Mencheta. Barcelona 2, a las 11:45 noche.

Movimiento de buques. Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Argentina», «Rosaldin», «Málaga», «Vilena», «Montetoro», «Isla de Panay» y «Cabo Cullera».

Zarparon los siguientes: «Martos», «Vicente Sanz», «Federico», «Lalzarlo» y «Delfino».

Más sobre el crimen descubrinto. La opinión sigue con interés los detalles que van conociéndose del horrendo crimen descubrinto ayer.

Se ha comprobado que la autora es la detenida ayer, Joaquina Valls, no Julia, como se dijo al principio, por conocerse por ese nombre. No era esposa del asesinado, sino amante. Había sido camarera en un café cantante.

El juez de instrucción ha decretado la libertad de los tres operarios detenidos. El encargado de la casa del asesinado, y que prestaba allí sus servicios desde hace 18 años continuado preso, parece que Joaquina Valls le acusa de haberle ayudado en la comisión del delito.

Se supone que el crimen debió cometerse el domingo último por la noche, después de una acalorada disputa que sostuvieron los amantes. Joaquina le dió un golpe en la cabeza a Juan Folch, quien cayó desvanecido al suelo, asesinado luego. Con una hacha y una sierra descuartizó el cadáver, poniendo los restos en tres sacos.

La criminal ofreció 25 pesetas al día siguiente a un barbero si cargaba con ellos y los arrojaba al mar, pero éste se negó a ello sin conocer el contenido de los referidos sacos.

Cuando el lunes por la mañana acudieron al trabajo los obreros que prestaban su servicio en la ebannería del Sr. Folch, les dijo Joaquina con la mayor sangre fría: «Hoy no se trabaja aquí y voy a deciros por qué. ¿Veis esos tres sacos? Pues dentro están los restos de vuestro amo, a quien anoche maté ayudada por el encargado del taller...»

Luego de recomendarles el secreto más profundo, les amenazó con complicarles en el crimen. Parece que Joaquina insiste en acusar al referido encargado, pero la opinión general es que no se confirmará la participación de él en el horrendo crimen, pues ante el juez ha demostrado completamente cómo empleó el tiempo la noche de autos.

Esta tarde, Joaquina Valls ha pedido al juez que la dejara ir a su casa para recoger 20 pesetas que necesitaba y varias participaciones de la Lotería, cuyo sorteo se verificó el lunes último. Intitil es decir que la petición ha sido denegada.

La impresión general es de que se trata de una loca; que ella sola realizó el crimen. Los hijos de la víctima han ingresado en la Casa de Maternidad.

El gobernador civil. Esta mañana ha regresado de Madrid el gobernador civil D. Buenaventura Muñoz, quien inmediatamente se ha posesionado del cargo.

Las fiestas de atracción. La comisión municipal de Festejos ha acordado delegar a los individuos de la misma Sres. Arduro y Rius para que vayan a París, con objeto de organizar los preparativos de la semana de aviación que ha de celebrarse en Barcelona con motivo de las fiestas de atracción proyectadas para la próxima primavera.

También acordó subvencionar veinte representaciones que se darán en el Gran Teatro Lico para dar a conocer la tetralogía de Wagner.

La empresa de este teatro, a cambio de la subvención, que será de 20.000 pesetas, entregará al Ayuntamiento cada noche 400 entradas del cuarto y quinto piso.

La Exposición de Bruselas. Hoy se ha constituido, bajo la presidencia del señor cónsul de Bélgica, el Jurado censor de las obras de arte que han de remitirse a la Exposición Internacional de Bruselas. Ha sido nombrado presidente honorario el citado cónsul, y efectivo el señor Fuster.

Las obras recibidas ascienden a 130 cuadros y 25 esculturas. Las que sean aceptadas por el Jurado serán, antes de ser remitidas a Bruselas, expuestas en el Salón Parés, que será decorado al efecto espléndidamente.

Dicha Exposición se inaugurará el martes de la próxima semana.

Otra Exposición. En breve marcharán a Madrid, Zaragoza y Valencia, los comisionados del Comité ejecutivo de la proyectada Exposición de retratos antiguos y modernos que ha de celebrarse en Barcelona, con objeto de gestionar el envío de obras.

Las escuelas laicas. El Domingo de Ramos se celebrará en Taragona un mitin para pedir al gobierno que no autorice la apertura de las escuelas laicas. Tomará parte en este mitin el señor Salaberry.

El Sr. Cambó. Esta mañana ha regresado de Madrid el diputado a Cortes Sr. Cambó.

Después de los sucesos.—Efectos del indulto.—Disentimiento.—Consejo de guerra. La sección de Justicia de esta Capitanía general está tramitando las diligencias para que puedan gozar, a la brevedad posible, los beneficiados del reciente indulto todos los individuos que fueron juzgados por Consejos de guerra, y que actualmente sufren condena.

El general Weyler ha decretado la libertad provisional de José Miralles Subirá, Vicente Borrás Cuevas, Benjamín Forest Nebot y Tomás Vaqué Baró.

Sucesivamente se irán examinando las causas que por disentimiento se enviaron a la resolución del Consejo Supremo, modificándose la situación de los procesados en los casos comprendidos en la autorización concedida al general Weyler.

Mañana, en el cuartel de Roger de Lauria, se verá en Consejo de guerra una causa instruida contra Luis Zurdo Olivares y tres más, por el delito de rebelión.

Los catalanistas. La Diputación provincial de Gerona, en la sesión celebrada hoy, aprobó una proposición en la que se pedía que se considere la lengua catalana como cooficial de la castellana, quedando autorizado el uso de aquella en las manifestaciones verbales, y que en toda documentación se redacta por duplicado en una y otra lengua.

También se aprobó otra proposición en la que se pedía que en todas las festividades oficiales ondeen juntas las banderas española y catalana.

Entierro.—El dirigible «España». Esta tarde se ha verificado el entierro del cadáver de D. Hermógenes Valentin Gutiérrez, deudo del Sr. Maura. Este asistió al entierro, así como las personalidades más salientes del partido conservador.

—Se sabe que carecen de importancia las averías sufridas por el dirigible «España» en Pau el 23 del pasado febrero. La niebla motivó las averías.

Las nuevas pruebas se harán en Guadaluara antes de que el gobierno español se haga cargo del dirigible. La casa constructora hará de su cuenta y riesgo las pruebas estipuladas en el contrato, no quedando hecha la adquisición hasta que se demuestre que el dirigible reúne todas las condiciones.

Portada gótica.—De Marina. El marqués del Valle Inclán ha adquirido por 12.000 pesetas una portada gótica del siglo XIV, de un soberbio palacio que existe en Barcelona, y que perteneció a la casa señorial de Osuna.

La portada es grande y de gran mérito artístico. El marqués la llevará a Toledo para adosarla a la casa del Greco que también adquirió el referido aristócrata para transformarla en museo y donarla al Estado.

Los gastos de transporte se calculan en 20.000 pesetas, y se necesitarán tres trenes completos para colocar las piedras en las plataformas adecuadamente para que no sufran deterioro.

Según noticias facilitadas en el ministerio de Marina, pronto se harán las pruebas en el Ferrol del nuevo crucero «Reina Regente».

«La corbeta «Nautilus» navega actualmente con rumbo a Río-Janeiro. En la dotación no ocurre novedad.

Se está procediendo a montar la instalación de luz eléctrica en el crucero «Carlos V», que estará muy pronto en condiciones para llevar a la Argentina la comisión española.

El pontón «Isabel II» ha salido del dique de Cartagena.

Dimisión.—Prórroga.—El vicealmirante Cincunegui. El comisario regio de la Escuela Superior de Artes e Industrias de Toledo ha dimitido el cargo.

Hasta el día 10 ha sido prorrogado el plazo de admisión de los cuadros destinados a la Exposición de Buenos Aires.

Dicen de Cartagena que ha marchado hoy a Madrid el vicealmirante Sr. Cincunegui, comandante general que ha sido del apostadero. Fué despedido por las autoridades y comisiones de los cuerpos militares.

Feria de ganados.—Asesinato. De Miranda de Ebro telegrafían que ha comenzado la feria de ganados. Abundan las mulas de Piamonte, francesas y del país.

Los trenes traen muchos feriantes y la población ofrece animado aspecto.

En Tomelloso ha ocurrido un suceso sangriento, que ha causado enorme sensación.

El vecino Catalán Jiménez, de 60 años de edad, asedió una tremenda cuchillada en el cuello a su convecino José María Jiménez, y después de herirle, le golpeó la cabeza, hasta dejarlo muerto.

Entre agresor y víctima existían antiguos resentimientos.

De Ceuta. El bajá de Tetuán ha enviado a un capitán al puerto del Río Martín, con un bote tripulado por ocho hombres, con encargo de que reconociesen a dos moros que se encuentran en la cárcel de Ceuta presos como supuestos autores de un importante robo de alhajas y ropas cometido en Tetuán.

Se ha presentado al gobernador militar de Ceuta los oficiales moros Ben Amar, Jsmína y Mojamad, recién ascendidos a aquel empleo. Han declarado que desean elevar al Rey un mensaje de adhesión inequívoca.

Las personas agraciadas con el premio gordo han sido obsequiadas con una música. No se ha confirmado que Baldomero Blond jugará cinco décimos del número 844 contra el cordero. Estos fueron vendidos para Tánger, y los restantes quedaron en Ceuta.

Briones. De la MAURUCADA. Madrid 3 a las 1:30 madrugada.

Declaraciones de un ex-ministro. El Sr. Martínez del Campo, ex-ministro de Gracia y Justicia, ha hecho unas interesantes declaraciones de carácter político que serán objeto de numerosos comentarios.

Como se recordará, el Sr. Martínez del Campo dejó la presidencia del Tribunal Supremo para ocupar, en el gabinete Moret, la cartera de Gracia y Justicia, viniéndose a quedar, sin ni una ni otra, a los tres meses de Poder.

En las declaraciones que se le atribuyen, luego de afirmar que fué al ministerio de Gracia y Justicia, a mejorar la judicatura y abaratar el Arancel, manifestó que la crisis la comenció casi al mismo tiempo que recibía el aviso de marchar a Palacio para tomar juramento al nuevo ministerio.

«Somos unos vendidos»—continuó,—pero monárquico-liberal según siendo, aunque de la rama p-scripta.

El Sr. Moret no se retira, ni prestará su apoyo al actual gobierno, donde no tiene representación.

El actual jefe de gobierno no realizará el programa que ha anunciado, ni mucho menos el Sr. Canalejas el que ha predicado siempre.

Todo esto hará que los conservadores vendrán antes de lo que debieran.

El partido liberal está deshecho, y el gobierno vivirá poco y mal, y caerá peor.»

Nuevos gobernadores. Aunque no se ha facilitado a la prensa los nombres de los gobernadores, cuyos decretos firmó ayer S. M., se dice que para el gobierno de Sevilla ha sido designado el Sr. Valcárcel, y para Baleares el señor Lanasa.

Los nombramientos de los gobernadores de Canarias y Navarra los firmará Su Majestad cuando regrese a Madrid.

Un accidente. A un soldado de caballería del Príncipe, que prestaba servicio en la plaza de Oriente, se le espantó la cabalgadura, tirándole al suelo, en el momento que regresaba a Palacio S. M. la reina Cristina. Vió ésta el accidente que dejamos relatado, y luego de ordenar que se detuviera el coche en que iba, llamó al soldado, enterándose, con la natural satisfacción, de que había resultado ileso.

Su Majestad dispuso que fuera el soldado relevado del servicio, como se hizo, aplaudiendo el público a la augusta señora.

Una condena. La Audiencia ha condenado a cadena perpetua a Eleuterio Sánchez, que mató a su esposa Concepción Ves.

En el fallo se reconocen las atenuantes de embriaguez no habitual y falta de intención de causar daño tan grande.

Los cambios de ayer. Ayer se cotizaron: Los francos, a 6,80. Las libras, a 26,85.

Tres noticias. Una comisión del Ayuntamiento de Salamanca ha visitado al director de Administración local, quien dijo a sus visitantes que había informado favorablemente el expediente para autorizar la emisión de un empréstito a aquella corporación.

El sub-expreso de León ha llegado con siete horas de retraso por tener que aguardar en la frontera al tren francés.

El capitán general Sr. Rius y el general gobernador Sr. Bazcarán, marcharon ayer al campamento de Carabanchel, inspeccionando el estado de las fuerzas allí acantonadas y de los edificios militares allí establecidos.

Briones. Madrid 3, a las tres madrugada.

Telegrama oficial de Melilla. El telegrama oficial de Melilla recibido esta noche, dice lo siguiente: «Zarpó rumbo Málaga cañonero «Concha» lleva bordo comandante jefe, cual hecho entrega mando.»

Asistido general Navarro zoco Arbá, ordenando sucesivo vayan moros sin armas. Asistió compañía Rey con misica. Sin novedad.»

«El oro del Rhin».—Entrega de una cruz. Esta noche se verificó en el Teatro Real el anunciado estreno de El oro del Rhin. El teatro se hallaba llenísimo de gente. La obra, que ha sido puesta en escena con verdadero lujo, gustó extraordinariamente al público, que prorrumió al final en aclamaciones y vivas a Wagner.

Dicen del Ferrol que hoy se celebró en el Arsenal con gran solemnidad el acto de entregar la cruz de San Fernando, que le ha sido otorgada, al marinero gallego Benigno Dávila, el cual realizó verdaderas heroicidades durante la guerra de Melilla.

La cruz se le regala el marqués de Avelano.

Terrible incendio.—Colisión.—Se-pultados por la nieve. Comunican de Constantinopla que un horrible incendio ha destruido casi por completo el Palacio de Justicia.

Se ha producido otra colisión en diversos puertos fronterizos turco-búlgaros, resultando un soldado tuco muerto. En los centros oficiales quitan importancia a lo ocurrido.

También comunican que dos trenes de viajeros de la Compañía del Norte, han quedado sepultados por la nieve. Han resultado 20 muertos, 20 heridos y 25 desaparecidos.

Elecciones.—Audiencia.—Por la paz. Telegrafían de Londres que en el distrito de San George, de esta capital, el candidato liberal Benn ha derrotado al unionista Simmons.

El Rey recibió en audiencia particular a los arzobispos de Canterbury, York y otros obispos anglicanos, a los cuales les dijo que el espíritu cristiano confiaba en que contribuirá al desarrollo del amor y la paz. Terminó diciendo que deseaba que esta sea universal. Las guerras—dijo—arruinan de millones y hombres a un pueblo, y éste desea la paz.

Crimen sensacional.—Elecciones de presidente.—Fallecimiento. Dicen de Londres que ha causado gran

sensación el crimen ocurrido en la casa de banca de David Sassoon.

Se presentó en ella un joven solicitando hablar con el contador. Poco momentos después de presentarse éste, se arrojó tres disparos, y el infeliz contador cayó al suelo desfallecido.

El agresor, al ser detenido, dijo que era hermano de su víctima, y que había disparado contra él por haber deshonrado, según él, a su familia.

Un matrimonio recientemente llegado de Baxda confirmó en todo la declaración del agresor, añadiendo que éste y su víctima son hermanos y naturales de Baxda.

Participan de Río-Janeiro que se celebró sin incidentes la elección de presidente de la República. Triunfó el ex-ministro de la Guerra mariscal Fonseca.

De Panamá comunican que ha fallecido el presidente de la República general Obaldía, encargándose interinamente de la Presidencia el vicepresidente Sr. Mendoza.

Briones. El incendio de anoche. En el camino viejo de Liria, traste 2.º, ocurrió anoche un incendio.

Por el citado camino regresaba de Burjassot, el poblado de Benicarló, el cura de éste D. Antonio Alapont y el médico don Francisco López, acompañados por una pareja de la Guardia civil.

Dichos señores forman parte de la tertulia del capitán general D. Cambó Palavieja en la casa propiedad de nuestros amigos los Sres. de Burriel, situada entre Benicarló y Burjassot, donde se halla actualmente.

Todas las noches, al despedirse, les acompaña una pareja de guardias civiles, y anoche, cuando por el camino iban comentando el incendio de la noche anterior, y el señor Alapont hacía observar a sus acompañantes que se había iniciado a aquellas horas, divison que de una alquería próxima, la del Barbit, salía una densa humareda. Aceleraron el paso, y al llegar al sitio del siniestro comenzaron a dar voces para que los habitantes de la casa, que se hallaban durmiendo, pudieran ponerse a salvo.

A los gritos despertáronse el dueño Rafael Tena Taberner y su familia, y al darse cuenta de lo que ocurría lanzáronse al campo a medio vestir. Entre tanto el señor Alapont recorría los contornos demandando auxilio, y los vecinos acudieron inmediatamente a prestarlo, valiéndose de la bomba del molino llamado de la Marquesa, próximo a aquel lugar.

La campana de la iglesia de Benicarló dio la voz de alarma, y los guardias avisaron a la Central Telefónica, y ésta, a su vez, al retén del Ayuntamiento.

Algún tiempo después salieron de las Casas Consistoriales las primeras bombas, en cuyos carros no acomodamos los periódicos, gracias a la benevolencia del alcalde y del comandante de la brigada Sr. Maya.

El incendio no revistió gran importancia, a causa de haberlo advertido tan pronto los citados

PUBLICACIONES

La sección de grabados del núm. VIII de La Ilustración Española y Americana recoge notas de actualidad interesante...

Ibáñez Orts, de 2 años, Cuarte, letra S, de bronco-neumonía.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2. Defunciones: Clemente Martínez, de 14 meses, de bronco-neumonía...

REGISTRADOS AYER

Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Amparo Ruiz Balaguer, de 25 años, Engordado, 16, de tuberculosis pulmonar...

Movimiento de población

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

Distrito del Mercado. Matrimonio: Victoriano Tarragó con Josefa Ramos. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2. Defunciones: Rosa Roig Verduguer, de 36 años, Corsets, 75, de miocarditis...

Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: José Renón Bonora, de 71 años, Cuarte, 34, de hemorragia cerebral...

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Santos Emeterio, Ovidio y Meda, mártires.—El día y la misa son de Santos Emeterio y Ovidio, hermanos mártires...

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

2 de marzo de 1910. A las nueve de la mañana. Barómetro, 766.94; termómetro, 9.0; humedad, 66; dirección del viento, ONO; fuerza del viento, calma; estado del cielo, nuboso.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 6 15 de la tarde. Gran Matinée de Moda.—El drama de los venenos.

A las 9 15 de la noche.—2.ª representación del drama valenciano L'ombra del siper.—Contra los disolventes. TEATRO DE LA MARINA.—A las 8 30 de la noche.—Porta Celi.—El terrible Péz.

SECCION COMERCIAL

Productos del campo

San Mateo 23 de febrero.—Aceite, a 12.75 pesetas la arroba; de orujo, a 65 los 100 kilos; vino, a 1.50 el decálitro; trigo, a 4.90 el doble decálitro; cebada, a 3; maíz, a 3.30.

El Puerto

Observatorio Meteorológico. Amanece el día con el cielo nuboso; la mar con marejada. Barómetro, 766.92; termómetro: máxima, 16.80; mínima, 6.10. Sol, 21.10; humedad, 80.00; viento, SOE.

de tránsito.—Vapor Pedro Luis Lacove, de Gijón, con carbón mineral.—Vapor Szent Laszlo, de Fiume y escalas, con cargo general.—Goleta Juanita, de San Felix, con madera.—Laud Isabel, de Barcelona, con cargo general.—Laud Rita Anglada, de Malgrat, con madera.

Movimiento bursátil

Cotización de valores. Bolsa de Madrid. 4 por 100 exterior, 86.90. 4 por 100 interior, 82.00. 5 por 100 exterior, 105.20. Fondos Públicos. Deuda perpetua al 4 por 100 int. de 6.00 d. id. id. cantidades pequeñas, 82.40.

Banco Hispano-Oleícola (acciones), 72.87. F. O. del Norte de España (acciones), 89.45. F. O. de Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones), 88.15. F. O. de Orense (acciones), 82.90. Gantús St. Paris, a la vista, 7.40. Gantús St. Londres, a la vista, 28.94. París: 4 por 100 exterior, 86.90. 4 por 100 interior, 82.00. 5 por 100 exterior, 105.20.

ALGODONES

Información telefónica de los Sres. Riva y García, de Barcelona, quienes admiten y garantizan las operaciones, lo mismo para algodón efectivo que para aprovechar diferencia, liquidándose según el orden que se les ordene.

Advertisement for BYRRH beer, featuring a bottle illustration and text: 'Gran vino Aperitivo, Tónico Fortificante y Generoso'.

Advertisement for LA TINTURA IODO-TÁNICA DEL DOCTOR GREUS, 'ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO'.

Advertisement for Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus, 'EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS'.

Advertisement for FOSFO-HARINA del Dr. Greus, 'Alimento completo, nutrición de los niños'.

Advertisement for 'CRÈME' POLVOS JABÓN SIMON, 'Para mi cutis solo uso la "Crème Simon"'.

Advertisement for Servicios de la Compañía Transatlántica, listing routes to Nueva-York, Cuba, Venezuela, Filipinas, Buenos-Aires, etc.

Advertisement for Chocolates Viuda de R. COMOS, 'Especialidad a la vainilla'.

Advertisement for BUQUES, 'Servicio regular de vapores' to LONDRES, BRISTOL, GLASGOW, LIVERPOOL, etc.

Advertisement for REMATE DINERO, 'Se facilita desde el 5 por 100 el año'.

Advertisement for L'IDEAL, 'Sombrillas y abanicos'.

Advertisement for NERVIOS, 'La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores'.

Advertisement for CATALINA, 'para San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba'.

Advertisement for Cádiz, 'con destino a Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires'.

Advertisement for DEPIILATORIO ALMONEDA INGLÉS, 'de Andrés y Fabiá'.

Advertisement for SUBASTA, 'Procedente de la testamentaria de la señora doña Dolores Galdés'.

Advertisement for MAQUINARIA NUEVA Y DE OCASIÓN, 'PARA TODAS LAS INDUSTRIAS'.

Advertisement for Vapores de los Sres. Barrera y Comp., 'sociedad en comandita de Sevilla'.

Advertisement for Meritorio, 'De 14 a 16 años hace falta'.

Advertisement for Hamburg-Amerika Linie, 'Servicio regular de vapores rápidos'.

Advertisement for ASSUAN, 'de 4.793 toneladas. Saldrá de Cádiz el día 23 de marzo de 1910'.

Advertisement for SCHWARZBURG, 'de 4.800 toneladas. Saldrá de Cádiz el día 12 de marzo de 1910'.

Advertisement for BANCO HIPOTECARIO de España, 'AGENCIA DE VALENCIA'.